

# Eglises



«LA FRATERNITÉ BANNIT LA VOLONTÉ DE PUISSANCE, ET LE SERVICE LA TENTATION DU POUVOIR.»

SAINT JEAN-PAUL II

## GENS D'ÉGLISE

# Bagué comme l'oiseau

**INTERVIEW** Aujourd'hui à 14 h 30 en l'église de Martigny-Ville, le chanoine Jean-Pierre Voutaz, nouveau prévôt de la congrégation du Saint-Bernard, recevra la bénédiction abbatiale.



Jean-Pierre Voutaz, 54e prévôt du Grand-Saint-Bernard. VVES CRETZAZ/RHÔNE FM

### Jean-Pierre Voutaz, comment se sent un nouveau prévôt au jour de sa bénédiction abbatiale?

Une chose me réjouit énormément, c'est d'être bagué comme les oiseaux pour être connecté au grand Oiseau de Pentecôte, l'Esprit-Saint, et de recevoir ainsi dans son souffle une communauté de frères, de sœurs, recevoir un charisme, une manière d'être, une manière de prier, d'écouter les personnes et de les accueillir comme étant le Christ qui nous visite... Voir tout cela dans le regard de l'oiseau de liberté, de feu, de joie, d'espérance est ma joie en ce jour.

### Quels seront les signes marquants dans la célébration de cet après-midi?

L'évêque du diocèse présidera la célébration. Il fera une prière pour que la bénédiction, la bon-

té de Dieu puisse rejoindre le cœur du supérieur de la communauté. Je recevrai tout d'abord la règle de vie de la communauté de la part du doyen des chanoines. J'ai à la vivre et à inviter mes frères à la vivre aussi. La règle demande une intention à la vie commune, une sobriété dans la pauvreté, une manière d'aimer Jésus et de le montrer comme unique amour de notre vie dans la chasteté, une manière d'exercer l'autorité, la remise de sa vie dans les mains de Dieu, dans l'obéissance.

Après avoir reçu la règle, je recevrai l'accolade des évêques et abbés présents qui m'accueillent dans la mission que j'ai pour les autres.

### D'autres signes?

Le deuxième insigne est l'anneau, cette alliance avec la com-

**«Mon principal projet est d'accueillir le réel et d'avancer, mais aussi de favoriser le «voyez comme ils s'aiment» comme priorité absolue.»**

JEAN-PIERRE VOUTAZ

munauté et l'Eglise. Après l'avoir reçu, je transmettrai à mon tour l'accolade à chaque membre de la communauté. Puis je recevrai la mitre: étant montagnard, je deviens un panneau indicateur vers le ciel, ni jaune ni bleu mais plutôt blanc,

de la couleur du baptême. Puis je recevrai le bâton du berger, symbolisant le Christ sur lequel je suis appelé à m'appuyer pour accueillir l'autorité et l'exercer avec une grande bonté et un respect des personnes.

### Quels sont les projets du nouveau prévôt, à court terme, et ses rêves à plus long terme?

Mon principal projet est d'accueillir le réel et d'avancer, mais aussi de favoriser le «voyez comme ils s'aiment» comme priorité absolue. A plus long terme, mon rêve est de travailler pour qu'il y ait vraiment une unité plus grande dans l'Eglise, afin d'accueillir des vocations et de faire grandir la joie dans toutes les rencontres.

**PROPOS RECUEILLIS PAR VINCENT LAFARGUE**

## À PROPOS

# Caves ouvertes et vin nouveau

L'événement est désormais traditionnel. Les vigneron, propriétaires encaveurs, amateurs ou professionnels de la vigne et du vin ouvrent leurs caves au public.

Ils sont heureux de faire découvrir le résultat de toute une année de soin de la vigne, d'humble obéissance au temps qu'il fait, de savoir-faire dans l'élevage du vin, de rigueur dans l'hygiène, de subtilité dans l'équilibre des

assemblages, d'habillage de la bouteille et encore de capacité à inventer des dénominations d'identité...

A entendre le témoignage des personnes qui ont franchi le seuil des caves lors de la récente manifestation, ça sentait autant la fête que le vin, plus l'amitié que le commerce; il y avait des airs de joyeuses découvertes. C'est là un des effets du produit fini et une de ses grandeurs: le vin réjouit le cœur de l'homme. Un autre effet, à l'allure de récompense, est la reconnaissance que peuvent recevoir ces

passionnés du vin quand ils s'appliquent à partager leur bonheur de faire découvrir leur produit. Ils ont raison d'en être fiers, le bonheur est fait pour être partagé, comme un verre de vin.

Et finalement, grandeur des grandeurs, parmi toutes les autres boissons, c'est le vin qui a été choisi par le Christ pour devenir son précieux sang. Joie, bonheur, vie au plus haut degré. Tel est le devenir et la vocation la plus noble du vin.

**JEAN-MARIE LOVEY, ÉVÊQUE**

## ACTUALITÉS

### SAINT-MAURICE

#### Ordinations presbytérales

samedi 10 juin à 9 h 30 à la basilique de l'abbaye de Saint-Maurice, les chanoines Simone Previte et Maurice Sessou seront ordonnés prêtres. Appelés par Mgr Jean Scarcella, abbé de



Saint-Maurice, les nouveaux prêtres seront ordonnés par Mgr Valerio Lazzari, évêque émérite de Lugano. Simone Previte célébrera sa première messe le dimanche 11 juin à 10 heures à la basilique, et Maurice Sessou le lundi 12 juin à 18 heures. En préparation à cet événement, une veillée de prière est organisée le vendredi 9 juin à 20 heures à l'église Saint-Sigismond. Ce temps de louange et d'enseignement sera suivi d'une adoration et d'un moment convivial.

### SAINT-JEOIRE

#### Engagements à Eucharistein et chez les Xavières

samedi 10 juin à 10 h 30 à Saint-Jeoire (Haute-Savoie), l'évêque d'Annecy Mgr Yves Le Saux présidera la messe au cours de laquelle Thomas d'Autriche, Sarah Duc et Florence Monthuis prononceront leurs vœux définitifs au sein de la fraternité Eucharistein. Le dimanche 13 août, Coralie Beffa, originaire de Genève, fera aussi profession perpétuelle au sein de la congrégation de La Xavière (missionnaires du Christ Jésus) à Manosque.

### «LAUDATO SI»

#### Marche contemplative

Une marche contemplative pour une écologie intégrale inspirée par l'encyclique «Laudato si» du pape François est organisée du 16 au 22 juillet. Animée par Christoph Albrecht, Julien Lambert et Alexandre Winter, cette retraite ignatienne itinérante reliera Zurich au Flüeli-Ranft. Elle entend permettre aux participants de se lier à la nature et à Dieu, pour se laisser inspirer de nouvelles manières de voir, de vivre et d'espérer. Renseignements et inscriptions: christoph.albrecht@jesuiten.org, 079 155 64 25.

### SUISSE ROMANDE

#### Camps-vocations

Même si plusieurs d'entre eux sont déjà complets, il reste encore de la place dans quelques Camps-vocations cet été. Organisés sous la responsabilité du Centre romand des vocations (CRV), ces camps sont des semaines de réflexion, prière et activités sportives ou musicales destinées aux enfants et jeunes de Suisse romande entre 8 et 20 ans. Renseignements et inscriptions sur le site [www.vocations.ch](http://www.vocations.ch).

## MÉDITATION

# Un nez à la P. Couchepin

«Le Seigneur, Dieu tendre et miséricordieux, lent à la colère, plein d'amour.» (Exode 34,6) L'hébreu biblique rafale des métaphores. Il représente la colère sous forme de l'écume des naseaux d'un cheval qui piaffe d'impatience. Et parmi les traits d'ADN que le Seigneur s'attribue, dans la carte de visite qu'il présente à Moïse sur le Sinaï, il se dit «lent à la colère», en hébreu «long de narines». C'est-à-dire que son nez est si long que l'écume de son courroux ne parvient jamais jusqu'à son extrémité. Je me suis toujours murmuré en moi-même: notre ancien conseiller fédéral martignerain a donc à cet égard un «sacré» avantage «quasi divin» sur chacun(e) de nous! La miséricorde est ainsi le qualificatif premier du Dieu Trinité, que nous célébrons chaque année le dimanche suivant la Pentecôte. Faisons confiance à la patience du Père, à la tendresse du Fils et au souffle de l'Esprit!

**ABBÉ FRANÇOIS-XAVIER AMHERDT**